

Escuela número 6 "Juana de Azurduy"

Distrito de moreno

Jóvenes y memoria 2022

Jóvenes y memoria "Adolescentes"

Nosotros somos de la escuela número 6 Juana de Azurduy, la mayoría de nosotros, por no decir todos, jamás ha participado de jóvenes y memoria y estamos extremadamente contentos de poder participar este año. Luego de la primera reunión con nuestros respectivos profesores referentes en este proyecto y una exhaustiva lluvia de ideas , nos quedamos con algunas ideas y temas para conformar lo que les presentamos hoy en chapalmal, algunos de estos temas o ideas que surgieron ese día fueron los estereotipos y como estos condicionan a los adolescentes, esta idea nos derivo a unas cuantas más como la de género y sexualidad , la invisibilizacion de nuestros problemas y como constantemente sentimos una presión por parte del mundo adulto.

Después de un par de reuniones, donde seguimos discutiendo sobre que realizar y como informarnos más sobre todos estos temas, concluimos que, para saber más sobre la adolescencia, sobre que quieren, sienten y saben los adolescentes simplemente debíamos preguntarles a estos. Ahí comenzamos a organizar una encuesta, para saciar nuestras dudas y dejar algunas cosas claras, esta consistió en 9 preguntas sobre el género, sexualidad y la presión de adultos y otros adolecentes en estos, por ejemplo, algunas de las preguntas realizadas fueron: ¿con que genero te identificas? ¿Cómo afrontas tus problemas? ¿Disfrutas tu adolescencia? ¿Cuánto consideras que sabes sobre diversidad sexual y de género? Entre otras.

Apenas tuvimos en claro que queríamos consultar en esta encuesta procedimos a encuestar a toda la escuela. Al cabo de una semana terminamos de pasar por todos los cursos y pasamos directamente al conteo de los resultados, el cual nos dejó observar varias cosas, primero

que nada el recibimiento de las encuestas no fue el mejor dependiendo del ciclo , pudimos notar que los chicos de ciclo básico eran muchos más comprometidos, respetuosos y consultaban para saciar sus dudas, mientras que en ciclo superior la situación dio un giro de ciento ochenta grados, siendo así que mayormente fueron muy pocos los que respondieron la encuesta, también se ponían a realizar burlas y bromas sobre los distintos temas de la encuesta aparte de no tratar con el debido respeto a los chicos que se encargaron de encuestar. Y en los resultados directos de las encuestas se pudo evidenciar que, tanto como en ciclo superior como también en ciclo básico, el conocimiento que tienen sobre la diversidad sexual y de género es bastante baja, contando con que el 51,8 % respondió que sabe muy poco sobre estos temas. También pudimos observar que bastantes alumnos respondieron que sienten un tipo de presión por parte del mundo adulto, que muchas veces no sienten que disfruten de su adolescencia, entre algunas cosas más.

Al terminar de analizar y observar estas conclusiones que sacamos de las encuestas nos pusimos a pensar de qué forma podíamos expresar todo esto, y ahí fue donde se nos ocurrió la idea de realizar un mural. Varios alumnos fueron aportando ideas de cómo debía ser el mural, estos fueron dejando algunos bocetos cuales, con ayuda de un ex alumno de la escuela, el cual estudia en la facultad de artes en san miguel y de casualidad un día fue a la escuela y lo enganchamos al proyecto. Con su ayuda pudimos realizar el boceto final para luego plasmarlo en la pared de unos de los patios de nuestra escuela, donde es visto por todos nuestros compañeros.

El mural fue realizado con mucho esfuerzo y ganas, nos pusimos de acuerdo y nos ayudamos entre todos para juntar el dinero necesario para comprar las pinturas, realizando ventas de distintos alimentos en los dos turnos y en los distintos actos institucionales que organizo la escuela. Todo esto fue una experiencia tanto agotadora como también increíble y es un gusto presentarles este proyecto el cual plasma nuestras ganas , nuestras dudas y respuestas y sobre todo , nuestro esfuerzo

Integrantes:Nathan, Iris, Nahara, Araceli, Lian, Jazmin, Melany, Haru, Morena, Adrian, Lisandro y Brisa